

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian ini disebut penelitian lapangan (*field research*) karena memerlukan partisipasi langsung di lapangan. Dalam hal ini, penulis mencari pendapat para Dosen ekonomi tentang kenaikan harga minyak goreng dari sudut pandang hukum ekonomi Islam.

Penelitian ini memerlukan pendekatan kualitatif, atau penelitian ini menggambarkan masalah sebagaimana adanya pada saat penelitian dilakukan, akibatnya data yang disajikan dalam bentuk gambar dan kata-kata bukan angka<sup>1</sup> yang berfokus pada tindakan mengidentifikasi, pendokumentasian, dan memahami melalui interperestasi yang erat antara peneliti dan fenomena yang diteliti.

#### **B. Lokasi Penelitian**

Tempat penelitian berada di Kota Banjarmasin, tepatnya di UIN Antasari Banjarmasin Fakultas Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, dan Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi dengan alasan karena di Fakultas tersebut terdapat beberapa orang Dosen UIN Antasari Banjarmasin yang dapat dijadikan sebagai riset/sumber data dalam penelitian ini.

---

<sup>1</sup> Deddy Mulyana, *Metode Penelitian Komunikasi*, (Jakarta, 2007), hlm. 4.

### **C. Subjek dan Objek Penelitian**

#### 1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian ini yaitu para Dosen UIN Antasari di Banjarmasin, khususnya Dosen yang di Fakultas Syariah, di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam dan Fakultas Dakwah Dan Ilmu Komunikasi.

Dosen UIN Antasari Banjarmasin yang dimaksud adalah para dosen yang mengajar mata kuliah ilmu fikih ekonomi, ilmu ekonomi atau organisasi ekonomi di lingkungan UIN Antasari Banjarmasin.

#### 2. Objek Penelitian

Objek penelitian ini yaitu untuk menentukan pendapat para dosen UIN Antasari Banjarmasin terhadap kenaikan harga minyak goreng, dasar hukum dari penyebab kenaikan harga minyak goreng menurut pendapat para dosen UIN Antasari Banjarmasin, strategi yang dilakukan dalam menghadapi kenaikan harga minyak goreng tersebut.

### **D. Data dan Sumber Data**

#### 1. Data

Kumpulkan data oleh peneliti sebagai berikut:

- a. Identitas Informan, meliputi: nama, umur, pekerjaan, dan tempat tinggal.
- b. Pendapat para dosen ekonomi di kota Banjarmasin yaitu dosen UIN Antasari Banjarmasin yang ada di Fakultas Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi.

- c. Dasar hukum dari penyebab kenaikan harga minyak goreng menurut pendapat para dosen ekonomi UIN Antasari Banjarmasin yang ada di Fakultas Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi.
- d. Bagaimana strategi yang dilakukan dalam menghadapi kenaikan harga minyak goreng tersebut.

## 2. Sumber Data

Penulis menggunakan data dari beberapa para Dosen UIN Antasari Banjarmasin yaitu yang ada di Fakultas Syariah, di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam dan di Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi yang berada di Kota Banjarmasin untuk penelitian ini. Informan dalam hal ini yaitu para dosen UIN Antasari Banjarmasin yang memahami kenaikan harga minyak goreng dalam perspektif hukum ekonomi syariah.<sup>2</sup>

## E. Teknik Pengumpulan Data

Pada penelitian ini, salah satu teknik yang dipakai dalam pengumpulan data, ialah:

### 1. Metode Wawancara

Wawancara adalah percakapan antara setidaknya dua orang, tergantung pada ketersediaan mereka dalam suasana alami. Arah pembicaraan mengacu pada tujuan yang telah ditetapkan dengan mengutamakan kepercayaan sebagai landasan utama pemahaman.<sup>3</sup>

Dalam penelitian ini penulis mengarahkan penelitian kepada para Dosen UIN Antasari Banjarmasin yang terdiri dari di Fakultas Syariah, di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam dan di Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi.

### 2. Observasi

---

<sup>2</sup> Albi Anggito dan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif (Sukabumi:Jejak, 2018)*, hlm. 146. (sukabumi: Jejak, 2018), hlm 68.

<sup>3</sup> Albi Anggito dan Setiawan, hlm 51.

Observasi merupakan proses sistematis melihat, mengamati dan mencatat perilaku untuk tujuan tertentu. Observasi adalah proses pengumpulan informasi yang dapat digunakan untuk menarik kesimpulan atau mendiagnosa suatu masalah. Observasi ini merupakan salah satu cara untuk mengumpulkan data mengenai kenaikan harga minyak goreng di lapangan dengan cara mengamati langsung para profesor ekonomi..<sup>4</sup>

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan kumpulan data yang berbentuk nyata dan diterima beralaskan sistem pengelolaan data yang disebut dengan proses dokumentasi. Tanpa adanya dokumentasi, data tersebut tidak akan menjadi sebuah dokumen yang real. Data yang dimaksud disini berupa gambar yang diambil saat wawancara berlangsung dengan para informan..<sup>5</sup>

## **F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data**

### 1. Teknik Pengolahan Data

Pengolahan data adalah proses penyederhanaan data agar lebih mudah dipahami dan digunakan untuk menarik kesimpulan dari hasil evaluasi..<sup>6</sup>

#### *a. Editing*

---

<sup>4</sup> Albi Anggito dan Setiawan, hlm 132.

<sup>5</sup> Albi Anggito dan Setiawan, hlm 146.

<sup>6</sup> Albi Anggito dan Setiawan, hlm 146

Editing yaitu proses pengecekan atau koreksi data yang ada.<sup>7</sup>

b. Interpretasi

Interpretasi data yaitu kegiatan untuk memberi makna terhadap data berdasarkan teori-teori yang digunakan dalam penelitian tersebut.<sup>8</sup> Pengumpulan informasi dilakukan dengan cara mengungkap data dari narasumber secara langsung melalui pertemuan-pertemuan dan kemudian dikemas menjadi kisah, cerita, dan ungkapan dari narasumber.

2. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses memberikan makna sebelum diproses atau setelah pemrosesan yang memadai, menarik kesimpulan tertentu dari data tersebut.<sup>9</sup>

Peneliti menggunakan analisis data deskriptif kualitatif dalam penelitian ini, dengan fokus pada metode pengumpulan data di lapangan.<sup>10</sup> Wawancara langsung dengan narasumber digunakan untuk menggali informasi yang kemudian dikemas dalam bentuk narasi, cerita, dan ungkapan dari narasumber.

---

<sup>7</sup> Baso Iping, *Teknik Pengolahan dan Analisis Data Penelitian* (Bandung: Media sains indonesia, 2019), hlm 126.

<sup>8</sup> Bagong Suyatno dan Sutinah, *Metode Penelitian Sosoal: Berbagai Pendekatan* (Jakarta Kencana, 2022), hlm. 140.

<sup>9</sup> Yogesh Kumar Singh, *Fundamental Of Research Methodology and Statistics* (New Delhi: New Age Internasional, 2006) hlm. 222.

<sup>10</sup> Umri dan Hengki Wijaya, *Analisis Data Kualitatif: Teori Konsep dalam Penelitian Pendidikan* (Makasar: Sekolah Tinggi Theologis Jaffray, 2020), hlm. 86.